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EDUCACIÓN

Este año, la participación de la Secretaría de Turismo municipal marcó un hito, 
logrando la mayor participación de prestadores locales desde su 
primera presencia en la feria, cinco años atrás.

SCIURANO 
RECIBE AL SUTEF 

¡ARGENTINA 
ESTÁ EN SEMIS!

Lo solicitó el abogado de la familia de Pablo Sanfelippo, muerto el 31 de mayo pasado al 
ser embestido por Alberto Lamas, quien manejaba sin registro habilitante y 
en estado de ebriedad.

EXPECTATIVA POR EL TRATAMIENTO DEL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL DE USHUAIA 2025

PIDEN 12 AÑOS DE PRISIÓN PARA EL CONDUCTOR 
QUE ATROPELLÓ A SANFELIPPO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

CONCEJAL JESSICA GARAY

FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO

PÁG. 8

MUERTE AL VOLANTE

PÁG. 3

La concejal Jessica Garay hizo un repaso de los principales asuntos debatidos durante la 
última sesión del Concejo Deliberante, a pocos días de empezar a trabajar 
sobre el proyecto de presupuesto 2025. PÁG. 7
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$133 MIL MILLONES DE PRESUPUESTO 

El intendente Martín Perez detalló los ejes del presupuesto 2025, con el 
20% destinado a Obras Públicas. También contempla el 
acompañamiento a adultos mayores y el fomento del deporte. PÁG.  5

FUTSAL

El legislador de FORJA Federico 
Sciurano, anticipó el tratamiento 
este martes de una iniciativa 
presentada por el gremio, que 
busca dotar de sostenibilidad 
económica al sistema educativo 
en Tierra del Fuego.

TOLHUIN TUVO RÉCORD DE PRESTADORES 
TURÍSTICOS LOCALES

PÁG. 2

La Selección Argentina, con el 
fueguino Kiki Vaporaki, ganó 
por 6-1 a Kazajistán y aseguró su 
lugar entre los cuatro mejores del 
mundo en el Mundial que 
se desarrolla en 
Uzbekistán. 

OBRAS PÚBLICAS, SALUD 
Y ASISTENCIA SOCIAL 
COMO PRIORIDADES
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EL CASO DE PABLO 
SANFELIPPO GENERÓ 

GRAN CONMOCIÓN EN LA 
COMUNIDAD, NO SOLO 

POR LAS CIRCUNSTANCIAS 
QUE RODEARON EL 

ACCIDENTE, SINO POR LAS 
CARACTERÍSTICAS QUE 
PRESENTA EL ACUSADO. 

LAMAS, AL MOMENTO DEL 
HECHO, CONDUCÍA SIN 

REGISTRO HABILITANTE y EN 
ESTADO DE EBRIEDAD...
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PIDEN 12 AÑOS DE PRISIÓN PARA EL CONDUCTOR 
QUE ATROPELLÓ A SANFELIPPO

La posición de la querella y la fiscalía 
en el caso de la muerte de Pablo Sanfe-
lippo se endurece a medida que avan-
za el proceso judicial contra Alberto 
Lamas, el conductor que lo embistió el 
31 de mayo pasado. La familia del joven 
fallecido, representada por el abogado 
Jorge Hernández, insistió en que Lamas 
debe ser condenado bajo la figura de 
homicidio con dolo eventual, una acu-
sación más grave que la de homicidio 
culposo, que, en su opinión, no refleja 
adecuadamente la gravedad de los he-
chos. En este sentido, tanto la querella 
como la fiscalía buscan una condena 
ejemplar, con una pena de al menos 12 
años de prisión.

El caso de Pablo Sanfelippo generó 
gran conmoción en la comunidad, no 
solo por las circunstancias que rodea-
ron el accidente, sino por las caracte-
rísticas que presenta el acusado. La-
mas, al momento del hecho, conducía 
sin registro habilitante y en estado de 
ebriedad, factores que para la querella 
y la fiscalía constituyen claros indicios 
de que su conducta fue imprudente y 
deliberadamente riesgosa. 

Esta situación llevó a que Jorge Her-
nández, abogado de la familia, califica-
ra el incidente como un asesinato, afir-
mando, por FM Master’s, que Lamas, 
con su conducta al volante, pudo pre-
ver las consecuencias fatales de sus ac-
ciones. “Es un asesinato, porque estoy 
convencido de que esto no fue un acci-
dente, puesto que Lamas podría haber-
lo vislumbrado, podría haber pensado 
lo que iba a pasar manejando a altas 
velocidades, alcoholizado, ya lo habían 
advertido, estaba inhibido. Yo lo llamo 

MUERTE AL VOLANTE

asesinato, para mí es un asesinato a ma-
nos del volante”, señaló el abogado, rea-
firmando la postura de la querella.

El proceso judicial, que originalmen-
te estaba pautado para febrero, fue ade-
lantado para el 16 de octubre luego de 
una serie de presentaciones realizadas 
por Hernández en representación de la 
familia de Sanfelippo. La madre del jo-
ven, quien aún no ha podido disponer 
del cuerpo de su hijo debido a la posibi-
lidad de que alguna de las partes solicite 
pruebas adicionales, expresó su deseo 
de cerrar este doloroso capítulo. “Hi-
cimos presentaciones pidiendo que se 
adelante por una cuestión también de 
que, hasta el momento, por ejemplo, la 
madre de Pablo no ha podido disponer 
del cuerpo de Pablo, porque estamos en 
un juicio y podría una de las partes pe-
dir algún tipo de prueba”, explicó.

El juicio contará con al menos dos 
jornadas de debate, con la posibilidad 
de una tercera, y se anticipa una discu-
sión jurídica intensa. Hernández dejó 
en claro que la discusión central girará 
en torno a la calificación legal del hecho. 
Según la querella, la figura de homicidio 
culposo calificado no refleja adecuada-
mente la magnitud de la tragedia ni el 
impacto que tuvo en la vida de la familia 
de Sanfelippo. “Imagino un debate en-
tre lo que dice la letra de la ley y lo que 
decimos y pensamos nosotros, ustedes, 

yo y toda la gente que estuvo atenta a 
esta causa. Lo que dice la letra de la ley, 
quizás le queda corto a cómo fueron los 
hechos y lo que le hizo a la vida de esta 
familia y a la vida de Pablo que lo mató”, 
expresó Hernández.

En este contexto, la querella busca 
que se aplique la figura de dolo even-
tual, una forma de homicidio que im-
plica que el acusado, aunque no tuvo la 
intención directa de matar, pudo prever 
el desenlace fatal de sus acciones y, sin 
embargo, decidió continuar con ellas. 
Este tipo de acusación conlleva penas 
significativamente más altas que las 
previstas para el homicidio culposo. 
“Nuestra expectativa siempre ha sido 
que por lo menos sea condenado a 12 
años de prisión”, aseguró Hernández, 
quien remarcó la gravedad del caso y el 
consenso que existe entre las partes in-
volucradas en cuanto a la necesidad de 
una condena acorde a la magnitud de la 
pérdida.

La fiscalía, por su parte, también ha 
tomado una postura firme, adhiriendo 
a la acusación de la querella y buscando 
una condena que refleje el grado de res-
ponsabilidad de Lamas en la muerte de 
Sanfelippo. Según el abogado de la fa-
milia, se espera un trabajo conjunto con 
el fiscal a cargo del caso, lo que refuerza 
las expectativas de que el tribunal pue-
da considerar el pedido de condena por 

homicidio con dolo eventual. “Estamos 
todos coincidiendo en lo mismo, en ese 
sentido no hay problema. De hecho, la 
Fiscalía va a ser la que presente y lleve 
adelante el tema porque nos toca traba-
jar con un excelente fiscal”, afirmó Her-
nández, quien ve en esta colaboración 
una oportunidad para lograr justicia en 
nombre de la víctima y su familia.

El juicio será, sin duda, un espacio 
donde se debatirán cuestiones no solo 
jurídicas en torno a la responsabilidad 
al volante y las consecuencias de con-
ductas negligentes. “Es un debate filo-
sófico dentro de lo que es la ley. Es un 
debate que tiene que ver con la con-
ciencia social, con lo que nosotros cree-
mos respecto a este tipo de cosas y que 
no están reflejadas en la ley”, concluyó 
Jorge Hernández, anticipando un juicio 
que promete ser un punto de inflexión 
en la jurisprudencia local sobre este 
tipo de casos.

A medida que se acerca la fecha del 
juicio, crece la expectativa de que el fallo 
del tribunal marque un precedente en 
la forma en que se abordan los delitos 
cometidos bajo los efectos del alcohol y 
sin las habilitaciones correspondientes. 
La sentencia será, sin dudas, observada 
de cerca por aquellos que buscan que 
hechos como el que terminó con la vida 
de Pablo Sanfelippo no queden impu-
nes.

El abogado de la familia de Pablo Sanfelippo, el joven muerto el 31 de mayo pasado al ser embestido por Alberto Lamas quien 
manejaba sin registro habilitante y en estado de ebriedad, celebró el adelantamiento del juicio. Buscarán que se considere como 
homicidio con dolo eventual, y no solamente culposo.
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El Municipio de Tolhuin, a través de su Secretaría de Turismo y Producción, participó por quinto año consecutivo en la Feria 
Internacional de Turismo de América Latina (FIT) 2024, el evento más importante del sector turístico a nivel regional. Este año 
marcó un hito para la ciudad fueguina, que logró la mayor participación de prestadores turísticos locales desde su primera 
presencia en la feria.

TOLHUIN TUVO RÉCORD DE PRESTADORES 
TURÍSTICOS LOCALES EN LA FIT

Tolhuin estuvo representado en el 
evento junto al Instituto Fueguino de 
Turismo (InFueTur), sumando una va-
riada oferta del sector público y priva-
do que incluyó a destacados empren-
dimientos locales como Panadería La 
Unión, Cabañas Khami, Cabañas Los 
Arándanos, Originiarios 4x4, Enrique-
ta Lodge, Fly Fishing y la Agencia de 
Turismo Corazón de la Isla.

Estos actores llevaron consigo las 
propuestas de la ciudad con un espa-
cio para promocionar sus atractivos 
naturales, servicios y productos, con 
el objetivo de seguir posicionando 
a Tolhuin como un destino turístico 
emergente y clave en Tierra del Fuego.

La participación de Tolhuin en la 
FIT 2024 también se vio enriquecida 
por la presencia de productos locales 
inspirados en la marca destino “Natu-
ralmente Tolhuin”, lo que ofreció una 
oportunidad adicional para mostrar la 
identidad de la ciudad a través de su 

gastronomía, artesanías y otras ex-
presiones culturales.

Durante la feria, que reunió a más 
de 50 países y todas las provincias ar-

FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO

gentinas, los operadores turísticos tol-
huinenses presentaron degustaciones 
y  sorteos, interactuando con poten-
ciales clientes y generando oportuni-
dades comerciales en un espacio ideal 
para el trabajo en red.

Del Municipio de Tolhuin estuvie-
ron presentes el Intendente Daniel 
Harrington, el Secretario de Turismo 
y Producción, Lic. Angelo Fagnani, 
la Subsecretaria de Comunicación y 
Asuntos Institucionales, Gimena Con-
treras, y el presidente de la cámara de 
comercio Raúl Moreira.

Fagnani también destacó la incor-
poración de jóvenes profesionales 
egresados de la carrera de Técnico en 
Turismo del CENT N°35 al equipo de 
promoción, quienes aportan su ener-
gía y conocimiento, vitales para seguir 
posicionando a Tolhuin como un des-
tino de referencia tanto en el mercado 
nacional como internacional. 
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DURANTE SU 
INTERVENCIÓN POR 
FM MASTER’S, AUSILI 

MOSTRÓ UNA MIRADA 
OPTIMISTA SOBRE 

LA FIT, DESTACANDO 
LA CONVOCATORIA 
DEL EVENTO y LA 

OPORTUNIDAD QUE ESTE 
TIPO DE ESPACIOS BRINDA 

PARA EL INTERCAMBIO 
y LA PROMOCIÓN DE 

DESTINOS TURÍSTICOS. 

Germán Ausili, guía universitario de 
turismo y propietario de una destacada 
agencia en Ushuaia, ofreció una pers-
pectiva reflexiva y matizada sobre el es-
tado actual del turismo en Argentina y, 
específicamente, en Tierra del Fuego. Su 
análisis surgió en el marco de su partici-
pación en la Feria Internacional de Tu-
rismo (FIT) realizada en Buenos Aires, 
un evento clave que reúne a actores fun-
damentales del sector.

Durante su intervención por FM 
Master’s, Ausili mostró una mirada op-
timista sobre la FIT, destacando la con-
vocatoria del evento y la oportunidad 
que este tipo de espacios brinda para el 
intercambio y la promoción de destinos 
turísticos. “Esta feria a mí me sorpren-
dió, tuvo una muy buena convocatoria 
y siempre es bueno poder parar las an-
tenas para poder generar, la creatividad 
en momentos de crisis”, señaló. A su vez, 
subrayó la importancia de la participa-
ción de los diversos actores fueguinos en 
esta plataforma, como el Instituto Fue-
guino de Turismo y la Secretaría de Tu-
rismo de Ushuaia, con quienes su agen-

Germán Ausili, titular de una importante agencia de turismo de Ushuaia, refirió su participación en la Feria Internacional de 
Turismo en Buenos Aires, y compartió sus reflexiones sobre el momento actual de la actividad en la provincia y en el país.

cia trabaja en conjunto para presentar 
la oferta de la provincia.

Sin embargo, más allá del entu-
siasmo generado por la feria, Ausili 
no perdió de vista el contexto adverso 
que atraviesa el turismo receptivo en el 
país. “Estamos en un momento difícil, 

UN BALANCE SOBRE EL TURISMO 
ACTUAL EN TIEMPOS DE CRISIS

en un contexto difícil en cuanto a turis-
mo receptivo. Pero muchas veces don-
de hay crisis, siempre hay oportunidad, 
sobre todo para poder emprender y sa-
car adelante los productos, los destinos 
también”. 

El empresario destacó la necesidad 
de adaptarse a los cambios del mer-
cado y de encontrar oportunidades a 
pesar de las dificultades. En este sen-
tido, señaló un fenómeno creciente: el 
aumento en las consultas sobre viajes 
al exterior, especialmente a Brasil y el 
Caribe, lo cual contrasta con la situa-
ción del turismo nacional, que se está 
viendo afectado por un encarecimien-
to general.

Para Ausili, este encarecimiento no 
es solo un problema aislado del sector 
turístico, sino que responde a factores 
más amplios de la economía argentina. 
“Nos estamos atrasando, nos estamos 
volviendo caros como destino, eso es 
algo que hay que trabajar”, reflexionó. 
Explicó que este fenómeno se debe, en 
parte, a un “desfasaje en varias varia-
bles dentro de los números del país”, lo 
que impacta en la percepción del costo 
de las excursiones y la oferta turística. 
En este punto, remarcó que mientras 
los operadores locales enfrentan cos-
tos elevados, como el mantenimiento 
de vehículos o el combustible, los tu-
ristas perciben que los precios de las 

experiencias turísticas son altos.
Esta situación, según dijo, presenta 

un desafío para atraer turistas extranje-
ros, especialmente aquellos que tradi-
cionalmente visitan la región, como los 
brasileños. “Hay que trabajar para tratar 
de hacer más accesible a la Argentina 
al brasilero”, sugirió. También remarcó 
que la competencia con destinos inter-
nacionales es cada vez más marcada. 
“Cuando la balanza se empieza a incli-
nar nuevamente hacia una cuestión no-
toria, que nos estamos volviendo caros, 
ocurre lo contrario con respecto al exte-
rior”, dijo, refiriéndose al fenómeno de 
que los argentinos empiezan a optar por 
viajar fuera del país, encontrando desti-
nos internacionales más accesibles eco-
nómicamente.

Uno de los problemas más evidentes 
que destacó fue el costo de la conectivi-
dad aérea, un factor determinante que 
afecta el turismo en Tierra del Fuego. 
“El momento que estamos viviendo con 
respecto a la conectividad aérea, un mo-
mento muy difícil, acá hay otras líneas 
aéreas que están con tentativas de am-
pliar rutas a Tierra del Fuego, lo cual se-
ría muy interesante”, expresó. Para él, la 
falta de opciones de vuelo y los altos cos-
tos de los pasajes aéreos están frenando 
la llegada de turistas a la provincia. “Así 
como hay personas que dicen ‘bueno, 
me voy la semana que viene al Caribe’, 
que pasa mucho en Buenos Aires, tam-
bién el que quiere venir a Ushuaia la se-
mana que viene por ahí tiene que pagar 
hasta $1 millón un aéreo”, destacó, po-
niendo de manifiesto la barrera econó-
mica que enfrentan los potenciales tu-
ristas que buscan visitar la región.

A pesar de las dificultades, Germán 
Ausili mantiene una visión proactiva 
sobre el futuro del turismo en la pro-
vincia, enfatizando la importancia de la 
adaptación y la creatividad para sortear 
las crisis. Considera que, aunque el esce-
nario actual presenta múltiples desafíos, 
es fundamental que los actores del sec-
tor sigan trabajando para que Tierra del 
Fuego y Ushuaia continúen siendo des-
tinos atractivos, tanto para los turistas 
nacionales como para los extranjeros.

DEBATE
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RÍO GRANDE 2025

El intendente de Río Grande Martín Perez detalló los ejes principales sobre los cuales se asienta el proyecto de presupuesto 
2025 que asciende a 133 mil millones de pesos. Del mismo, el 20% se destinará a la obra pública en la ciudad. Asimismo, serán 
prioridad para la gestión municipal: el sostenimiento y fortalecimiento del sistema municipal de salud; la asistencia social; el 
acompañamiento a las y los adultos mayores; como así también el deporte. 

$133 MIL MILLONES DE PRESUPUESTO CON PRIORIDAD 
EN OBRAS PÚBLICAS, SALUD y ASISTENCIA SOCIAL

“Seguir siendo eficaces y equili-
brados en el gasto, entendiendo que 
el Estado tiene que ser más eficiente 
para dar mejores respuestas. Eso es 
lo que reflejamos en este proyecto de 
presupuesto municipal para el 2025”, 
aseguró el intendente Martín Perez a la 
vez que remarcó que “hay una deman-
da concreta de nuestra comunidad de 
continuar teniendo un Estado activo, 
transparente y resolutivo”.

Resaltó la importancia de contar 
con un presupuesto ordenado y equili-
brado y en esa línea, remarcó que “ante 
la falta de apoyo del Gobierno Nacio-
nal, el Municipio de Río Grande asume 
la responsabilidad total de enfrentar 
las necesidades de la comunidad con 
una fuerte inversión pública y respon-
sabilidad financiera”. 

Perez detalló que el 20% de los 
recursos municipales “se destinarán 
a obras de infraestructura, conside-
radas fundamentales para la econo-
mía local y que además van a generar 
fuentes de empleo, tan importante 
para nuestros vecinos en este contex-
to de crisis”. Y en esta línea, resaltó 
que “estos 25 mil millones de pesos 

contemplan también la continui-
dad con recursos propios de aque-
llas obras que dependían de fondos 
nacionales y que fueron desfinan-
ciadas”, entre las cuales enumeró el 
Natatorio Olímpico de Chacra II y el 
mercado de productos locales.

En cuanto a salud, el Intendente re-

firió que “el 7% del presupuesto se abo-
cará a la mejorar permanente del sis-
tema municipal de salud, en respuesta 
a un aumento del 60% en la demanda 
que sigue creciendo exponencialmen-
te”. “Entendemos que esta inversión es 
crucial para garantizar el acceso a una 
salud pública y de calidad a nuestros 

vecinos”, sostuvo. 
Asimismo, informó que se establece 

un 7% al sostenimiento de la asistencia 
social para dar respuesta a las necesi-
dades urgentes de las familias en situa-
ción de vulnerabilidad,  cuya demanda 
ya presenta un aumento del 200% en lo 
que va del 2024 . Las políticas en mate-
ria de acompañamiento social incluyen 
el sostenimiento de programas alimen-
tarios, acompañamiento a comedores, 
a estudiantes por medio de becas y a 
personas adultas mayores. 

En lo que refiere a deporte, se in-
vertirá un 7 % del presupuesto en el fo-
mento de actividades deportivas, pro-
moviendo la inclusión y la salud en la 
comunidad. 

Por último, Perez subrayó que en 
Río Grande “no reducimos servicios ni 
recortamos programas que afecten a 
nuestros vecinos. Continuamos afian-
zando el equilibrio de las cuentas pú-
blicas y de solvencia financiera, a la 
vez que profundizamos la inversión en 
salud pública de calidad y políticas so-
ciales, comprometidos con el presente 
y sobre todo el futuro de la ciudad y de 
cada vecino y vecina”.
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¡ARGENTINA ESTÁ EN SEMIS!

La Selección Argentina de Fut-
sal goleó por 6-1 a Kazajistán en los 
cuartos de final del Mundial 2024. El 
equipo nacional es, junto a Francia, 
Ucrania y Brasil, uno de los semifina-
listas del certamen que se desarrolla 
en Uzbekistán. 

El elenco dirigido por Matías Lu-
cuix enfrentará al conjunto galo por 
un lugar en la gran final, instancia 
en la que ya estuvo en 2016 y 2021 
cuando fue campeón y subcampeón, 
siempre con presencia fueguina de la 
mano de Kiki y Alamiro Vaporaki.

Argentina inició el partido de me-
nor a mayor y terminó adueñándose 
de la primera parte en medio de un 
clima hostil y completamente visitan-
te, si bien las más claras fueron para 
Kazajistán.

Conforme pasaban los minutos 
los kazajos comenzaron a entender la 
postura de esperar en el último tercio 
y salir en transiciones ofensivas rápi-
das utilizando a su arquero, Higuita, 

UZBEKISTAN.- La Selección Argentina, con el fueguino Kiki Vaporaki, ganó por 6-1 a Kazajistán y aseguró su lugar entre los cuatro 
mejores del mundo en el Mundial que se desarrolla en Uzbekistán. Su próximo rival será Francia el jueves a las 12 (ARG) mientras 
que Ucrania y Brasil se medirán en la otra parte del cuadro.

FUTSAL

para generar superioridad numérica 
y tuvo oportunidades de marcar, pero 
siempre chocando con el gran Nicolás 
Sarmiento que respondió ante cada 
intento rival, además de alguna situa-
ción donde el poste le jugó a su favor. 

En la segunda mitad la Argentina 
pegó de entrada tras una maniobra 
excepcional del capitán Pablo Tabor-
da, con desvío luego en Matías Rosa 
para superar a Higuita. A partir de allí 
todo perfecto para la albiceleste, con 
Kazajistán abandonando el bloque 
bajo adoptado en la primera mitad y 
los argentinos presionando alto.

Angel Claudino marcó el segundo 
producto de este momento del juego, 
tras un error gravísimo en defensa que 
provocó el rebote en el palo y la defi-
nición del argentino para el 2-0 que 
no hizo más que potenciar la superio-
ridad albiceleste en la 40x20.

Lucuix llamó a revisión después de 
una mano clarísima que los árbitros 
no cobraron y Kevin Arrieta anotó con 

jerarquía el 3-0 que abría una brecha 
clarísima. Argentina, desde el orden, 
obligó a su rival a arriesgar y a cometer 
muchos errores, no le permitió jugar 
con claridad y se mantuvo tranquilo 
cuando Kazajistán empujó para inten-
tar descontar. Así llego una definición 
hermosa de Seba Corso, tres dedos, 
cortando el juego del 5v4 kazajo.

El partido se rompió y la albice-
leste estuvo muy fina para convertir 
en peligro cada error al que forzó a 
su rival. A pesar de descuento, el 4-1 
kazajo marcado por Tursagulov, nun-
ca peligró el triunfo. La diferencia au-
mentó tras los goles de Bolo Alemany 
y, nuevamente, Arrieta de penal luego 
de que le sacaran el grito al fueguino 
Vaporaki, cuando el #10 remató y se la 
sacaron con el brazo izquierdo.

Sarmiento siguió mostrando su ca-
pacidad hacia el cierre y la Argentina 
selló un 6-1 categórico que potencia 
más que nunca la ilusión.

Ahora, los vigentes subcampeo-
nes del mundo se verán las caras ante 
Francia el jueves a las 12 de nuestro 
país, un día después de lo que será el 
duelo entre Ucrania y Brasil que di-

rimirá el otro finalista de la Copa del 
Mundo.

Kiki Vaporaki: “Hicimos un partido 
muy completo”

En diálogo con la prensa en zona 
mixta, el crack fueguino y #10 argen-
tino, Constantino Vaporaki manifestó 
que “La diferencia no era la esperada, 
pero habíamos estudiado todos los 
puntos donde podía estar la venta-
ja para nosotros y afortunadamente 
salió a la perfección. Fue un partido 
muy completo tanto en ataque como 
defensa”.

“Fuimos serios hasta el final y me-
recidos ganadores. Ahora se viene 
Francia, un equipo duro y vamos a 
necesitar de hacer otro partido como 
este, perfecto, para poder llegar a don-
de queremos”, agregó.

Y concluyó diciendo: “Vamos paso 
a paso. Hoy disfrutamos este triunfo y 
después de Francia podremos pensar 
en lo que venga. Demostramos que 
seguimos trabajando fuerte, que el 
trabajo da sus frutos y que con esta 
fórmula podemos llegar lejos”.
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CONCEJAL JESSICA GARAY

La concejal Jessica Garay hizo un repaso de los principales asuntos debatidos durante la séptima sesión del cuerpo deliberativo 
que tuvo lugar la semana pasada, a pocos días de empezar a trabajar sobre el proyecto de presupuesto municipal 2025.

EXPECTATIVA POR EL TRATAMIENTO DEL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL DE USHUAIA 2025

La concejal de Ushuaia por el Parti-
do Justicialista, Jessica Garay, expresó 
sus expectativas y análisis sobre el trata-
miento del presupuesto municipal para 
el año 2025, destacando la importancia 
de varias áreas clave para la gestión de 
la ciudad en un contexto económico y 
social complejo. Durante una entrevista 
por FM Master’s, abordó los desafíos que 
enfrenta el municipio y subrayó la nece-
sidad de un debate profundo en torno a 
las áreas que considera centrales para el 
próximo presupuesto.

En primer lugar, la concejal resaltó 
el trabajo en comisiones como una pie-
za fundamental para el desarrollo de 
las sesiones deliberativas. Según Garay, 
en las últimas sesiones se han tratado 
más de cien asuntos, lo cual refleja un 
trabajo arduo en comisiones: “Venimos 
haciendo mucho laburo en comisión, 
que eso me parece importante porque 
es el resultado, en definitiva, del trabajo 
en sesión”, afirmó. Este alto volumen de 
temas, ingresados tanto por particula-
res como por el Ejecutivo y las distintas 
bancas del Concejo, permitió avanzar en 
diversos asuntos de interés comunitario.

Sin embargo, Garay también fue crí-
tica respecto al contenido de los temas 
abordados en la última sesión, sugirien-
do que, a su criterio, hubo pocos proyec-
tos nuevos o relevantes para el Ejecutivo 
local. “Esta sesión para mi gusto tuvo 
poco producto y resultados de nuevos 
proyectos de ordenanzas o cosas que 
esté necesitando efectivamente el Ejecu-
tivo”, señaló, aunque destacó que una de 

las medidas más importantes aprobadas 
fue la emergencia vial. Según explicó, 
esta herramienta es esencial para que 
el Ejecutivo municipal pueda comenzar 
con la recuperación de la infraestructura 
vial una vez finalizada la veda invernal.

En cuanto a los desafíos presupuesta-
rios que enfrenta la ciudad, Garay puso 
énfasis en la ampliación presupuestaria 
aprobada recientemente, la cual era es-
perada debido a la escalada de costos 
en las áreas operativas del municipio. 
“Sabemos que va a incorporarse segu-
ramente una antes de fin de año y esto 
tiene que ver con la cuestión económica. 
Los costos que tiene el Ejecutivo sobre 
todo para llevar adelante las áreas ope-
rativas han crecido exponencialmente”, 
sostuvo la concejal. Esta ampliación 
refleja la desconexión entre las proyec-
ciones iniciales y la realidad económica 

actual, en un contexto de alta inflación. 
Según Garay, el presupuesto defendi-
do el año pasado no podía anticipar los 
elevados indicadores económicos que 
afectan al municipio en la actualidad.

Respecto al presupuesto para 2025, 
anticipó que uno de los temas que ma-
yor debate generará será el área de obras 
públicas, la cual considera que tendrá 
un rol preponderante en la planifica-
ción. Además, destacó la relevancia del 
área de Políticas Sociales, Sanitarias y de 
Derechos Humanos, ya que en la actua-
lidad es una de las áreas que contiene el 
impacto social y económico que afecta a 
los vecinos y vecinas de Ushuaia. “Creo 
que el área de Políticas Sociales, Sanita-
rias y de Derechos Humanos también 
va a tener gran importancia porque es 
el área que hoy contiene toda la parte 
social y económica que atraviesan nues-
tros vecinos y vecinas”, manifestó.

Garay, quien se desempeñó previa-
mente como secretaria de Gobierno, 
también expresó su expectativa de que 
dicha Secretaría tenga un papel signi-
ficativo en el próximo presupuesto. La 
concejal considera que el desarrollo de 
esta área es crucial para la gestión mu-

nicipal, dada la importancia de las fun-
ciones que cumple en el día a día de la 
ciudad. “Espero, como exsecretaria de 
Gobierno, que la Secretaría de Gobierno 
tenga también un gran desarrollo den-
tro de la planificación del presupuesto 
del año que viene”, añadió.

En su análisis, subrayó la importan-
cia de equilibrar las áreas operativas y 
sociales del presupuesto para el próximo 
año, en un contexto de incertidumbre 
económica. Además, incluyó al turismo 
como otro de los ejes clave de la gestión. 
Este sector, que ha sido tradicionalmen-
te uno de los motores de la economía 
local, también requiere atención dentro 
del presupuesto, según lo expresado por 
la concejal.

La discusión sobre el presupuesto 
2025 promete ser amplia y compleja, 
abordando tanto las necesidades estruc-
turales de la ciudad como las demandas 
sociales que atraviesan los vecinos y ve-
cinas de Ushuaia. El trabajo de las co-
misiones será esencial para dar forma 
a las prioridades del municipio en un 
contexto de limitaciones económicas 
y desafíos crecientes, según expresó la 
concejal Jessica Garay.
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EL LEGISLADOR 
SCIURANO, POR FM 
MASTER’S, EXPLICÓ 

QUE EL PROyECTO FUE 
PRESENTADO POR EL 

SINDICATO UNIFICADO DE 
TRABAJADORES DE LA 
EDUCACIÓN FUEGUINA 
TIEMPO ATRÁS y QUE 
yA SE CELEBRÓ UNA 

PRIMERA REUNIÓN PARA 
SU ANÁLISIS.

SISTEMA EDUCATIVO 

SCIURANO RECIBE AL SUTEF PARA TRATAR 
LA SOSTENIBILIDAD DE LA EDUCACIÓN

Este martes, la Comisión de Educa-
ción de la Legislatura de Tierra del Fue-
go, presidida por el legislador Federico 
Sciurano, tratará un proyecto presen-
tado por el gremio de docentes SUTEF. 
La iniciativa en cuestión busca estable-
cer un marco legal que permita dotar 
de sostenibilidad económica al siste-
ma educativo de la provincia, un tema 
que viene siendo discutido desde hace 
tiempo en el ámbito legislativo.

El legislador Sciurano, por FM Mas-
ter’s, explicó que el proyecto fue pre-
sentado por el Sindicato Unificado de 
Trabajadores de la Educación Fueguina 
tiempo atrás y que ya se celebró una 
primera reunión para su análisis. En 
esta segunda instancia, el gremio vol-
verá a estar presente en la comisión, 
con la expectativa de avanzar en la dis-
cusión de la propuesta. “El SUTEF ha 
presentado hace ya un tiempo atrás 
un proyecto de Ley de Financiamien-
to Educativo. Ya hicimos una primera 
reunión de comisión con este asunto y 
mañana volvemos a convocar un poco 
con la misma iniciativa con los repre-
sentantes del gremio que están traba-

El legislador de FORJA anticipó el tratamiento este martes de una iniciativa presentada por el gremio SUTEF, que busca dotar de 
sostenibilidad económica al sistema educativo en Tierra del Fuego.

jando en la línea de este proyecto de 
Ley”, indicó Sciurano, destacando la 
relevancia del tema para la educación 
en la provincia.

Uno de los ejes centrales de la 
iniciativa, según lo planteado por 
el gremio, es asegurar un esquema 
económico sostenible que permita 
el desarrollo integral de la actividad 
educativa en Tierra del Fuego. Si bien 
Sciurano aclaró que aún se está en una 
etapa inicial de discusión, donde la 
idea debe formalizarse como un pro-
yecto de ley. “La dificultad que tene-
mos, ellos lo que han planteado es una 
idea y es necesario como para poder 
pasar a un segundo plano, que esa idea 
se transforme en un proyecto de Ley, 
más allá de que ese proyecto se pueda 
modificar o trabajar en la Comisión y 
en la Legislatura”, afirmó.

El proyecto presentado por el SU-
TEF también incluye un apartado so-
bre la cuestión salarial, una demanda 
recurrente en el sector educativo. Se-
gún Sciurano, el gremio busca esta-
blecer mecanismos que garanticen no 
solo una adecuada remuneración para 

los trabajadores, sino también que se 
tomen en cuenta otros aspectos es-
tructurales del sistema educativo. “Lo 
que buscan son esquemas que tienen 
que ver con el desarrollo de la activi-
dad educativa con sostenibilidad eco-
nómica. Obviamente que hacen un 
planteo con respecto a la cuestión sa-
larial, dentro de este marco de tema”, 
explicó.

El legislador enfatizó la relevancia 
de transformar el debate actual en un 
proyecto legislativo que permita una 
discusión más formal y concreta en 
la Legislatura. “Por eso lo importan-
te mañana (martes) es poder trans-
formar esto en un proyecto de Ley”, 
añadió, subrayando que la intención 
es garantizar los mecanismos finan-
cieros necesarios para que el sistema 
educativo funcione de manera efi-
ciente.

En cuanto a otros temas que po-

drían surgir en la reunión, Sciurano 
fue claro al señalar que la esencialidad, 
un concepto que genera polémica, no 
estará en la agenda de esta sesión. No 
obstante, aseguró que se respetará el 
derecho de los representantes gremia-
les a expresar sus opiniones y preocu-
paciones. “La esencialidad no es un 
tema que está en la agenda de la Comi-
sión de Educación para mañana, pero 
tampoco es que no se va a permitir que 
los miembros del gremio puedan ex-
presarse con libertad”, sostuvo.

Finalmente, Federico Sciurano re-
iteró su compromiso con el diálogo 
abierto y la disposición de la Comisión 
de Educación para recibir a los actores 
involucrados en el sistema educativo 
provincial. Según indicó, si en algún 
momento el gremio solicita un espa-
cio para tratar otros temas, la comisión 
estará disponible para atender esas in-
quietudes. “Cuando el gremio me ha 
solicitado un espacio, ese espacio se ha 
puesto a disposición automáticamen-
te”, puntualizó, concluyendo que “si 
existiera la necesidad del gremio o de 
los sectores que tienen que ver con el 
sistema educativo de plantear una re-
unión para un tema en particular, por 
supuesto que por lo menos por lo que 
tenga que ver con mi responsabilidad, 
se va a poner a disposición”.

El tratamiento del proyecto de fi-
nanciamiento educativo se presenta 
como una instancia en la búsqueda de 
soluciones estructurales para el siste-
ma educativo de Tierra del Fuego, un 
tema que genera múltiples debates y 
expectativas tanto en el sector docente 
como en el ámbito político local.
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Ricardo Foglia, abogado experto en Derecho Laboral, analizó la reforma laboral instrumentada por el gobierno nacional, y 
puntualizó sobre un punto central, el trabajo no registrado y el blanqueo para combatirlo, medida que calificó a priori como 
irrelevante e ineficaz.

PARA UN EXPERTO, EL BLANQUEO NO SIRVE 
PARA COMBATIR EL EMPLEO NO REGISTRADO

El abogado experto en Derecho La-
boral y docente universitario, Ricardo 
Foglia, ofreció un análisis crítico sobre 
algunos de los principales puntos de la 
reforma laboral que el gobierno nacio-
nal ha comenzado a implementar. Se-
gún su evaluación, una de las medidas 
centrales, la formalización del empleo 
no registrado a través del blanqueo, no 
es una solución efectiva para combatir 
este problema estructural que afecta al 
mercado laboral argentino.

Foglia, por FM Master’s, señaló 
que, aunque el gobierno ha introduci-
do algunos cambios, no existe una re-
forma laboral que abarque principios 
fundamentales. Desde su perspectiva, 
el enfoque en el blanqueo, una herra-
mienta que ha sido empleada en re-
petidas ocasiones en el pasado, no ha 
ofrecido resultados significativos. “El 
gobierno instrumentó algunos cam-
bios que ya habían sido hechos con 
anterioridad y otros nuevos. Reforma 
laboral plena de principios no hay”, 
subrayó el experto.

Uno de los ejes de su crítica fue la 
repetida aplicación de blanqueos y 
condonaciones para tratar de regu-
larizar el empleo informal, sin lograr 
impactos profundos. “Se hizo muchas 
veces en la Argentina el blanqueo, las 
condonaciones para atrás, las condo-
naciones para el futuro. La idea es que 
se registre el trabajo no registrado”, ex-
plicó. 

Sin embargo, subrayó que esta po-
lítica no ha funcionado en el pasado. 
“Esto no funcionó nunca, no anduvo 
jamás porque el problema grande es 
saber dónde se concentra el trabajo no 
registrado”.

Foglia fundamentó su posición en 
estudios estadísticos del INDEC y del 
barómetro de la deuda social, que in-
dican que la mayoría del trabajo no 
registrado se encuentra en las peque-
ñas empresas. De acuerdo con algu-
nos datos citados por el especialista, 
“el 90 o el 80% de trabajo no registrado 
se encastra en empresas de menos de 
20 trabajadores y un porcentaje muy 
elevado en menos de 10 trabajadores”. 
En este sentido, la problemática no 
radica tanto en las cargas impositivas 
o laborales como en la capacidad de 
estas pequeñas y medianas empresas 
para absorber los costos derivados de 
la normativa vigente. “El problema del 
trabajo no registrado es el régimen de 
las pequeñas y medianas empresas 
que no pueden soportar el sistema de 
costos impositivos y laboral”, enfatizó.

Para Foglia, cualquier política que 
intente solucionar el empleo no regis-
trado debería contemplar tanto la con-
donación del pasado como la creación 
de un régimen laboral específico para 
pequeñas y medianas empresas. Pro-
pone un sistema simplificado que faci-
lite la registración y reduzca las cargas 
laborales y tributarias para este tipo de 
emprendimientos. “Es esencial unir un 

régimen de condonación del pasado 
con un régimen laboral específico para 
las pequeñas y medianas empresas, 
que tenga un solo sistema de registro”, 
planteó. Asimismo, el abogado consi-
deró que la Ley de Contrato de Traba-
jo, en su forma actual, no es adecuada 
para las necesidades de las pequeñas 
empresas, ya que fue diseñada para un 
contexto de grandes empresas indus-
triales. “Esta es la realidad de la histo-
ria, no hay un problema de maldad, 
sino un problema de impotencia pa-
trimonial para soportar una normativa 
que está pensada para la gran empresa 
industrial concentrada”, explicó.

En su análisis, también abordó el 
tema de la indemnización por despi-
do, uno de los cambios más relevantes 
de la reforma propuesta. El abogado 
explicó que la reforma introduce el 
concepto de un fondo de cese que per-
mitiría pagar las indemnizaciones en 
cuotas a través de un fondo común, 
en lugar de hacerlo en un único pago 
como ocurre en la actualidad. “Esto 
tiene tres aspectos relevantes, porque 
la ley admite distintas variantes”, se-
ñaló, destacando tanto las ventajas 
como los inconvenientes para los tra-
bajadores. Desde el punto de vista del 
empleado, “la ventaja es que estoy más 
garantizado frente a la insolvencia del 
empleador”, mientras que el principal 
inconveniente es que “voy cobrando 
en etapas y no todo junto”.

Para el experto, este tipo de medidas 
podría contribuir a una mejor gestión 
del empleo y del costo asociado a las 
indemnizaciones, pero no necesaria-
mente resuelve los problemas estruc-
turales del mercado laboral argentino. 
A su juicio, “con un régimen simplifi-
cado impositivo y laboral, con normas 
laborales apropiadas a ese tipo de em-
prendimientos, sería un buen comien-
zo, como han hecho otros países”. Sin 
embargo, aclaró que esta no es una so-

REFORMA LABORAL

lución definitiva, sino una parte de un 
enfoque más amplio.

La postura de Ricardo Foglia evi-
dencia las complejidades del problema 
del trabajo no registrado y la insufi-

ciencia de las políticas aplicadas hasta 
el momento, al tiempo que subraya la 
necesidad de una reforma laboral más 
profunda y ajustada a la realidad de las 
pequeñas y medianas empresas.
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EL NATATORIO OLÍMPICO DE RÍO 
GRANDE AVANZA SEGÚN LO PREVISTO

El avance del nuevo natatorio olím-
pico de Río Grande fue destacado re-
cientemente por el intendente Martín 
Perez, quien señaló que la obra, fi-
nanciada exclusivamente con fondos 
municipales, progresa según lo pre-
visto. En un contexto de inversión en 
infraestructura deportiva y en sintonía 
con la política de promoción del de-
porte en la ciudad, el nuevo natatorio 
busca consolidar la práctica de la na-
tación, una disciplina que ha cobrado 
relevancia tanto en Río Grande como 
en toda la provincia de Tierra del Fue-
go.

Perez, por FM Master’s, explicó que 
la obra forma parte de un plan más 
amplio de desarrollo deportivo, orien-
tado a mejorar las instalaciones y crear 
espacios adecuados para la práctica 
de diversas disciplinas. “Es parte de 
la política de deporte que tenemos en 
la ciudad. Invertir en infraestructu-
ra deportiva, invertir también en que 
nuestros jóvenes puedan tener buenos 
espacios para llevar adelante la prác-
tica deportiva en muchas disciplinas, 
y es algo en lo que Río Grande ya está 
consolidado, en este caso, la natación 
como uno de los deportes más reque-
ridos en nuestra ciudad y nuestra pro-
vincia en general”, destacó el jefe co-
munal.

La referencia a la natación no es ca-
sual, ya que Río Grande cuenta con una 
tradición importante en este deporte, 
pero enfrenta desafíos significativos 
en cuanto a infraestructura. El inten-

El intendente Martín Perez compartió los detalles de la obra de un nuevo natatorio que encara el municipio de Río Grande con 
fondos propios y que avanza según lo previsto.

dente recordó que cuando asumió su 
gestión, se encontró con un panora-
ma complicado en el único natatorio 
existente, el Eva Perón, que data de la 
gestión de Esteban “Chiquito” Mar-
tínez. Según describió, el estado de 
deterioro era evidente y fue necesario 
realizar un trabajo exhaustivo para re-
pararlo. “Hubo que hacer un trabajo 

CON FONDOS MUNICIPALES

importante para levantarlo, ponerlo 
en condiciones, se arregló todo el 
techo que estaba prácticamente oxi-
dado por completo, se arreglaron las 
bombas, el filtrado del agua. Fue un 
gran trabajo que se hizo y hoy esta-
mos avanzando con la finalización 
del segundo natatorio olímpico que 
va a tener la ciudad y que va a ser un 

emblema para toda la provincia”, ex-
presó Perez.

El nuevo natatorio había comen-
zado con fondos del Gobierno nacio-
nal, pero, según el intendente, desde 
diciembre de 2023 dejó de contar con 
ese apoyo. A raíz de esto, el municipio 
tomó la decisión de continuar la obra 
utilizando exclusivamente recursos 
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SE VIENE EL PRIMER ENCUENTRO NACIONAL 
DE CHEVROLET DEL FIN DEL MUNDO

Río Grande se prepara para reci-
bir a cientos de fanáticos del mun-
do automotor durante el primer En-
cuentro Nacional de Chevrolet del 
Fin del Mundo, que se llevará a cabo 
del 17 al 19 de octubre. Este evento, 
organizado por Chivo Club Tierra 
del Fuego y apoyado por el Muni-
cipio de Río Grande, contará con la 
participación de seguidores de Che-
vrolet de otras provincias y de Chile. 
Promete ser una experiencia inolvi-
dable para participantes y especta-
dores.

El 17, 18 y 19 de octubre, la ciu-
dad de Río Grande será escenario 
del primer Encuentro Nacional de 
Chevrolet del Fin del Mundo, evento 
que contará con la participación de 
fanáticos de varias provincias argen-
tinas, como así también de la her-
mana República de Chile.

Durante los tres días, la propues-
ta incluye diversas actividades. Para 

el jueves 17, recepción de los parti-
cipantes que visitan la ciudad, junto 
a una cena de bienvenida; mientras 
que el viernes 18, habrá paseos de 
autos por Río Grande, muestra cén-
trica, exposición de autos en el Par-
que de los 100 Años, y un evento en 
el autódromo de la ciudad, con la 
participación de la banda Asuntos 
Pendientes. Finalmente, el sábado 
19, los autos realizarán una carava-

RÍO GRANDEpropios. “Es una obra que veníamos 
haciendo con asistencia del Gobierno 
nacional durante la gestión anterior 
y lamentablemente, a partir del 10 de 
diciembre, la obra no recibió ningún 
tipo de acompañamiento y hemos to-
mado la decisión nosotros de retomar-
la estrictamente con fondos propios”, 
aseguró Perez. El funcionario expresó 
su esperanza de que la obra pueda es-
tar finalizada e inaugurada el próximo 
año.

El estado de avance de la obra es 
significativo. Según detalló el inten-
dente, la etapa de obra civil está com-
pletada en un 90%, lo que incluye una 
importante inversión en la construc-
ción de un espacio adicional, no con-
templado en los planos originales. 
“Todo lo que se hizo durante la gestión 
anterior fue hacer un nuevo espacio, 
un nuevo galpón que va al lado de la 
pileta, que no estaba contemplado 
originalmente, para colocar todas las 
bombas, la sala de máquinas y demás. 
Es una inversión importante y toda la 
parte exterior, todo el trabajo en hor-
migón”, explicó.

En cuanto a los próximos pasos, 
Perez adelantó que ya se adquirió la 
pileta y que en los próximos días se 
realizará la licitación pública para la 
compra del equipamiento necesario, 
como calderas, bombas y filtros. El 
costo estimado de esta licitación ron-
da los 1.000 millones de pesos, una 
cifra considerable que ha incrementa-
do debido a la inflación y a la reciente 
devaluación. “Es mucha plata para no-
sotros, pero la verdad es que son cos-
tos que se han disparado sideralmen-
te a partir de diciembre con la última 
devaluación”, lamentó el intendente, 
pero afirmó que el municipio ha aho-
rrado durante todo el año para poder 
afrontar la inversión. “Esa licitación la 
vamos a afrontar con recursos propios, 
hemos ahorrado todo este año para 
contar con ese dinero, así que una vez 
que tengamos todo ese equipamiento 
nos quedará solamente la instalación 
y la etapa de puesta a punto”, agregó.

El avance de la obra del natato-
rio olímpico se inscribe dentro de un 
contexto más amplio de mejoras en la 
infraestructura deportiva de la ciudad. 
Durante su gestión, Perez también im-
pulsó el reacondicionamiento de otras 
instalaciones, como la cancha del 
Centro Deportivo Municipal, la cual, 
tras un exhaustivo trabajo técnico de 
consolidación del suelo y drenaje, se 
ha convertido en la primera cancha de 
la provincia homologada por la FIFA. 
“Fue un trabajo técnico muy a con-
ciencia que lo finalizamos y hoy tene-
mos esa calificación”, resaltó.

El nuevo natatorio no solo apunta 
a fortalecer la práctica local de la na-
tación, sino también a atraer compe-
tencias de nivel provincial y regional, 
como ya ha sucedido en encuentros 
recientes en los que participaron na-
dadores de Ushuaia y otras provincias 
patagónicas. “Estamos trabajando 
mucho en la natación en Río Grande 
porque es una disciplina que se ha ido 
consolidando a lo largo del tiempo. 
Los equipos de competidores también 
han ido a competir a otros lugares de 
la Patagonia”, concluyó Martín Perez, 
reafirmando el compromiso de su ges-
tión con el deporte como herramienta 
de desarrollo comunitario.

na rutera hacia el sur de la provincia, 
haciendo paradas para compartir 
con las ciudades vecinas, tanto en 
Tolhuin como en Ushuaia.

El Municipio de Río Grande se ha 
unido a Chivo Club Tierra del Fuego 
para hacer posible este evento, que 
busca promover el turismo y ofrecer 
a la comunidad fueguina un mo-
mento único para compartir pasio-
nes y experiencias.



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Octubre de 202412 | 

El piloto Daniel Moreira, integrante 
de la empresa Heli Ushuaia y miembro 
de la Comisión de Auxilio, relató los 
pormenores del operativo de rescate 
que tuvo lugar el domingo en el glaciar 
De Agostini, cerca del monte Olivia, 
donde se encontró el cuerpo de Juan 
Macías, quien falleció tras un acciden-
te en la zona. El operativo se desarrolló 
en medio de condiciones climáticas 
cambiantes, lo que dificultó las tareas, 
según el propio Moreira afirmó por FM 
Master’s.

El piloto explicó que la empresa Heli 
Ushuaia ha sido parte de la Comisión 
de Auxilio durante varios años, en vir-
tud de que los helicópteros se han con-
vertido en una herramienta esencial 
para este tipo de situaciones. “Nosotros 
fuimos alertados ayer alrededor de las 
10 de la mañana de que había ocurri-
do un incidente en la zona del glaciar 
Agostini, cercano al monte Olivia. En 
ese momento, para ir ganando tiem-
po, me puse en comunicación con los 
directivos de la empresa. Les comenté 
la situación y me dijeron que arbitre 

El piloto del helicóptero de Heli Ushuaia relató los penosos sucesos del domingo, cuando piloteó un sobrevuelo en la zona del 
glaciar De Agostini, donde se logró divisar el cuerpo de Juan Macías, muerto a raíz de un accidente en esa zona.

EL PILOTO RELATÓ DETALLES DEL 
OPERATIVO EN EL GLACIAR DE AGOSTINI

ACCIDENTE FATAL

todos los medios necesarios para co-
laborar”, relató Moreira.

El accidente de Macías ocurrió 
mientras realizaba una caminata por 
el glaciar en compañía de dos mujeres. 
“Tengo entendido que era un grupo de 
tres, dos personas del sexo femenino 
y Juan. Por la comunicación que re-
cibimos, iban caminando por una de 
las laderas del glaciar Agostini y ahí es 
cuando él sufre este accidente”, expli-
có el piloto.

Moreira detalló que el día del in-
cidente, a las 11 de la mañana, la 
empresa tenía programado un vuelo 
habitual en la zona de Ushuaia, y fue 
durante ese vuelo que otro de los pilo-
tos logró divisar el cuerpo de Macías. 
“Aprovechando ese vuelo que ya esta-
ba programado, el cual realiza otro de 
los pilotos integrantes de la empresa, 
se hizo un sobrevuelo inicial sobre el 
sector y ya me informa a mí lo que ha-
bía ocurrido. Había localizado a esta 
persona sobre una de las pendientes 
del glaciar Agostini”, señaló.

Ante la situación, Moreira se tras-
ladó rápidamente al hangar donde 
ya se encontraba listo un segundo 
helicóptero, coordinado previamente 
con la Comisión de Auxilio. “Sube un 
integrante de la Comisión de Auxilio y 
fuimos al lugar puntual que anterior-
mente había indicado el otro piloto, y 
pudimos posicionar en qué lugar de 
la ladera se encontraba esta perso-
na. En base al conocimiento del otro 
integrante de la comisión que venía 
conmigo en helicóptero, fue que se 
decidieron los pasos a seguir a partir 
de ese momento”, describió.

La operación aérea fue fundamen-
tal para localizar el cuerpo de Macías, 

aunque estuvo condicionada por el 
clima. Según Moreira, durante la ma-
ñana del domingo, las condiciones de 
visibilidad eran adecuadas para volar. 
“Era notorio y evidente en la montaña, 
lo que refiere específicamente a la ope-
ración del helicóptero, que había caído 
una nevada importante, se veía una 
buena acumulación de nieve”, explicó.

Sin embargo, las condiciones em-
peoraron con el paso de las horas. El 
primer vuelo se realizó con éxito, pero 
los vientos comenzaron a intensificar-
se, lo que dificultó los posteriores in-
tentos de acercamiento. “Hicimos tres 
vuelos en total y al momento de realizar 
el primer vuelo, por suerte las condi-
ciones meteorológicas daban. Recorde-
mos que ese lugar es un valle bastante 
cerrado en forma de ‘U’, o sea, los vien-
tos actúan de determinada manera que 
en el vuelo inicial permitió que nos pu-
diéramos acercar al lugar donde estaba 
ubicada la víctima para tener una mejor 
noción del terreno”, dijo Moreira al res-
pecto. No obstante, durante los vuelos 
posteriores, las condiciones meteoro-
lógicas se tornaron más adversas. “La-
mentablemente, en el segundo y tercer 
vuelo el viento había aumentado sig-
nificativamente y no estaban dadas las 
condiciones para aproximarnos como 
lo pudimos hacer en el primer vuelo”, 
concluyó el piloto Daniel Moreira.

Este trágico accidente dejó al des-
cubierto, una vez más, los riesgos que 
implica la actividad de montaña en Tie-
rra del Fuego, particularmente en zonas 
de alta complejidad como el glaciar De 
Agostini, donde las condiciones climá-
ticas pueden cambiar en cuestión de 
horas, complicando incluso las opera-
ciones de rescate.
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LLEGA EL FESTIVAL DE AVES 2024 

El Municipio de Río Grande invita 
a los vecinos y vecinas a celebrar el 15º 
aniversario del Festival de Aves a nivel 
local. En esta ocasión, se llevará a cabo 
una agenda de actividades en torno al 
recibimiento de las aves playeras. 

Las propuestas iniciarán este 1 de 
octubre, en el marco del Día de Las Pla-
yas Limpias. El Municipio de Río Gran-
de, junto al colegio EPEIM, Estepa Viva 
y diversas instituciones y empresas lo-
cales, realizará una jornada de limpie-
za de playas para que las aves puedan 
encontrar un lugar de descanso en con-
diciones. Aquellos interesados en par-
ticipar podrán sumarse a las 10 horas 
en los distintos puntos de encuentro: 
Colegio Antártida Argentina, Escuela 
Cono Sur, EPEIM, Colegio Soberanía 
Nacional y el Centro de Interpretación 
Ambiental. 

El 2 de octubre, a partir de las 10 
horas, se realizará la apertura del 15º 
Festival de Aves Playeras en el Museo 
Municipal Virginia Choquintel. En este 
evento los vecinos y vecinas podrán 
ser parte de la presentación del libro 
“Centro Nacional Patagónico” (CEN-

En el marco de la llegada de aves playeras migratorias a Río Grande, el Municipio realizará diversas actividades con el objetivo de 
motivar el cuidado de nuestras costas y su biodiversidad. 

RÍO GRANDE

PAT- CONICET), con la participación 
especial del Dr. Luis Bala. 

Además, se llevará adelante el cur-
so “Humedales costeros y Aves pla-
yeras” en el Centro de Interpretación 
Ambiental los días 2, 3 y 4 de octubre. 
El mismo será dictado por el Dr. en 
Ciencias Naturales, Luis Bala y ten-
drá como objetivo concientizar sobre 
la importancia de los humedales y las 
aves playeras en el ecosistema. Los cu-
pos serán limitados con inscripciones 
a través de https://bit.ly/47UShLr. 

Luego, a partir del 7 de octubre y 
todos los lunes del mes, se realiza-
rán diversas propuestas en el Centro 
de Interpretación Ambiental, de 10 
a 16 horas. El primer encuentro será 
en torno a la charla “Recibiendo a las 
Aves Playeras”, donde profesionales 
de distintas materias brindarán diser-
taciones relacionadas a las aves que 
llegarán a nuestra ciudad. 

El lunes 14 se realizarán recorridos 
por los senderos interpretativos en las 
Reservas Naturales Urbanas, en tanto 
el 21 de octubre se llevarán adelante 
salidas de observación de aves para 

conocer nuestra avifauna y sus ca-
racterísticas.  Por último, el lunes 28, 
adultas y adultos mayores podrán dis-
frutar de la actividad de yoga “Conec-
tando con la naturaleza”. 

Los interesados e interesadas en 
sumarse a las actividades, deberán 
inscribirse a través del mail centro-

deinterpretacionrca@gmail.com y 
para recibir más información podrán 
comunicarse al 436200 (int. 5044).

Es de mencionar que este ciclo de 
actividades es organizado por la Sub-
secretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente del Municipio, en conjunto 
con la empresa TotalEnergies.  
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PROYECTO 2027

PAE INSTALARÁ EN RÍO NEGRO UN BUQUE PARA 
EXPORTAR GAS DESDE VACA MUERTA

Pan American Energy (PAE) y Golar 
LNG anunciaron este lunes que instala-
rán el buque de licuefacción “Hilli Epi-
seyo” en el golfo San Matías, Río Negro, 
con el objetivo de comenzar a exportar 
Gas Natural Licuado (GNL) a partir de 
2027. Este proyecto, que involucra una 
inversión de 300 millones de dólares 
anuales una vez en funcionamiento, 
será clave para el desarrollo del sector 
energético argentino, ya que permitirá 
exportar el gas proveniente de la forma-
ción Vaca Muerta, una de las mayores 
reservas no convencionales del mundo.

El “Hilli Episeyo”, propiedad de la 
empresa noruega Golar y socia de la 
familia Bulgheroni, tiene una capaci-
dad de producción de 11,5 millones de 
metros cúbicos diarios de gas. Este bu-
que ya ha operado con éxito en Came-
rún, donde produjo más de 8 millones 
de toneladas de GNL y realizó más de 
120 cargamentos a buques metaneros, 
lo que respalda su fiabilidad y operati-
vidad en distintas condiciones maríti-
mas.

La elección del golfo San Matías 
como la ubicación para el proyecto 
fue resultado de un análisis técnico 
que incluyó estudios de batimetría y 
condiciones oceanográficas como las 
mareas, olas, vientos y corrientes. Se-
gún detallaron PAE y Golar, las condi-
ciones en esta zona de Río Negro son 
óptimas para las características opera-
tivas del buque, lo que garantiza una 
operación segura. “Como resultado del 
análisis técnico, el Golfo San Matías en 
la provincia de Río Negro fue reconoci-
do como la mejor locación disponible 
para el buque Hilli Episeyo”, indicaron 
ambas compañías en su comunicado.

La seguridad en la operación del 
buque es uno de los aspectos más 
destacados del proyecto. Los estudios 
realizados indican que la profundidad 
de fondeo en el sitio seleccionado, de 
aproximadamente 35 metros, permi-

El “Hilli Episeyo” será instalado en el golfo San Matías para producir GNL y exportarlo a partir de 2027. El proyecto, con inversión de 
USD 300 millones anuales, posicionará a Argentina entre los principales exportadores de GNL.

te una operación sin restricciones de 
calado. Además, las condiciones de 
oleaje y viento en el golfo San Matías 
son favorables, ya que en el 99% del 
tiempo las olas no superan los 2,5 
metros, lo que refuerza la seguridad 
operativa. “El buque, los equipos y 
los sistemas instalados a bordo están 
diseñados para garantizar su operati-
vidad con olas de hasta 4 metros”, ex-
plicaron desde PAE y Golar.

El proyecto de licuefacción de 
GNL no solo implica la instalación 
del “Hilli Episeyo”, sino también la 
construcción de infraestructura com-
plementaria. En la primera etapa, el 
buque será abastecido de gas natural 
utilizando la capacidad existente en 
el sistema de transporte, lo que re-
querirá la interconexión a gasoduc-
tos troncales, la construcción de una 
estación compresora para asegurar la 
presión óptima del gas, un gasoducto 
terrestre hasta la costa, y un gasoducto 
submarino que conecte el barco con la 
infraestructura terrestre.

A medida que avance el proyecto, el 
objetivo es que el buque pueda operar 
de manera continua durante todo el 
año, lo que implicará la construcción 
de instalaciones de transporte adicio-
nales. La cercanía del golfo San Matías 
con Vaca Muerta es un factor determi-
nante para maximizar la eficiencia de 
estas operaciones. Según lo expresado 
por ambas compañías, este proyecto 
permitirá que Argentina se integre al 
selecto grupo de naciones exportado-
ras de GNL, entre las que se encuentran 
potencias como Estados Unidos, Rusia, 
Qatar y Australia.

PAE y Golar LNG, a través de Sou-
thern Energy, se encuentran actual-
mente en negociaciones con otras 
compañías del sector para ampliar la 
participación en este joint venture. En-
tre las posibles incorporaciones desta-
ca YPF, que según trascendidos estaría 
cerca de sumarse al proyecto. La pe-
trolera estatal, por su parte, tiene sus 
propios planes para el desarrollo del 
sector de GNL. Horacio Marín, presi-

dente de YPF, confirmó que la compañía 
tiene previsto construir una planta de li-
cuefacción en Punta Colorada, también 
en Río Negro, con el objetivo de exportar 
GNL a partir de 2031. Aunque inicial-
mente el proyecto se había planteado 
en conjunto con la compañía malaya 
Petronas, Marín aseguró que la planta 
se construirá independientemente de la 
participación de la empresa extranjera.

Argentina se encuentra en una po-
sición estratégica para aprovechar sus 
vastos recursos energéticos, en espe-
cial el gas natural de Vaca Muerta, la 
segunda reserva no convencional de 
gas a nivel mundial. En este contexto, el 
proyecto de PAE y Golar representa una 
oportunidad no solo en términos de ge-
neración de divisas mediante la expor-
tación de GNL, sino también en el mar-
co de la transición energética global. Si 
bien el gas natural es considerado un 
combustible fósil, su uso se prevé como 
un elemento clave para la reducción de 
emisiones durante el proceso de transi-
ción hacia energías más limpias.
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COMENZARON TRABAJOS SOBRE LA RUTA 7 

Ileana Zarantonello, Presidenta de la 
entidad, comentó al respecto que “hoy 
empezamos con los trabajos en la tan 
ansiada Ruta Nº 7 que conecta la Mar-
gen Sur de Río Grande con la Ruta 3 a 
la altura del destacamento policial José 
Menéndez. Después de casi cinco años 
de cierre podemos dar esta buena noti-
cia gracias al acuerdo alcanzado con el 
dueño de la tierra”.

“La ruta estuvo judicializada en la 
gestión anterior debido a que no se 
cumplió con lo pactado con la estancia 
por donde pasa la trazada. Nuestra ges-
tión priorizó desbloquear ese proyecto 
y el Gobernador firmó un nuevo conve-
nio con el propietario para construir un 
nuevo alambrado a lo largo de diez ki-
lómetros y medio con especificaciones 
adecuadas”, agregó.

Asimismo la funcionaria detalló 
que “la licitación para la colocación del 
nuevo alambrado ya está publicada. 
Mientras se realiza ese trabajo, nuestro 
equipo de Vialidad trabajará en parale-
lo con maquinaria propia removiendo 
el alambrado viejo que tantos proble-
mas trajo y realizando tareas de repara-
ción en la calzada, alcantarillado y cu-
netas. Esperamos concluir los trabajos 
para fin de año”.

Finalmente, Zarantonello recordó 
que “aún no se puede circular hasta que 
las tareas estén completadas” y recal-
có que “estamos contentos de dar este 
paso muy importante para la comuni-
dad de Río Grande”.

Este lunes personal de la Dirección Provincial de Vialidad inició los trabajos de remoción del viejo alambrado y de reparación de la 
calzada de la Ruta 7 que une la margen sur de Río Grande con la Ruta Nacional N°3. Además se publicó el llamado a licitación para 
la construcción de un nuevo alambrado con especificaciones adecuadas al acuerdo firmado con el propietario de la tierra.

VIALIDAD

LA MUNICIPALIDAD DICTARÁ 
UN CURSO SOBRE ECONOMOÍA 
CIRCULAR PARA EMPRENDEDORES

USHUAIA PARTICIPÓ EN LA 
28° FERIA INTERNACIONAL 
DEL TURISMO

La Municipalidad de Ushuaia par-
ticipó de una nueva edición de la FIT, 
Feria Internacional de Turismo. La 
Secretaría de Turismo de la ciudad 
acompañó las acciones de promo-
ción, en conjunto con el Instituto 
Fueguino de Turismo y los 42 presta-
dores de servicios locales presentes.

La secretaria de Turismo munici-
pal, Viviana Manfredotti, en repre-
sentación del intendente Walter Vuo-
to, manifestó que “es valioso resaltar 
el esfuerzo mancomunado entre to-
dos los sectores, con toda la inversión 
que conlleva para los privados y para 

BUENOS AIRES

cada provincia y destino estar en un 
evento así”.

En la 28° edición de la FIT y duran-
te las primeras dos jornadas abiertas 
a la comunidad, miles de personas se 
acercan en busca de ofertas, oportu-
nidades y novedades para planificar 
unos días de descanso. Manfredotti 
destacó que “en estos encuentros, 
los principales empresarios, provee-
dores y prestadores turísticos se reú-
nen con profesionales para negociar 
condiciones comerciales y armar los 
productos para la próxima tempora-
da”.

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vará adelante un curso sobre econo-
mía circular, destinado a emprende-
dores de la ciudad, vecinas y vecinos 
interesados en conocer y aplicar 
estrategias sostenibles que generan 
beneficios tanto económicos como 
ambientales y sociales.

Organizado en forma conjunta 
entre la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
la Secretaría de Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable y la Secretaría de 
Mujeres, Géneros y Diversidades, la 
formación tendrá lugar el lunes 7 de 

octubre, de 14 a 16 horas en la sede 
del SOEM, ubicada en la calle 8 de no-
viembre 284.

En el curso “Economía Circular: 
Estrategias Sostenibles para Empren-
dedores” podrán aproximarse a los 
principales conceptos de la economía 
circular, sus beneficios y oportunida-
des, los principios aplicados en los ho-
gares y en los negocios, casos exitosos 
locales y estrategias prácticas de im-
plementación.

Las personas interesadas pueden 
inscribirse completando el formulario 
que encontrarán en el sitio https://for-
ms.gle/VpGtucxPpTPtmQAn8.

USHUAIA
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yPF CONFIRMÓ BAJA DE PRECIOS
La petrolera baja los precios hasta 4% en naftas y 5% en gasoil por la caída del barril de petróleo, pero en los surtidores apenas se 
percibirá. Es que el Gobierno ordenó subir 1% los impuestos y el crawling peg sumó otro 2% al precio final.

COMBUSTIBLES

YPF informó que a partir de la 
cero horas del 1° de octubre, el precio 
de las naftas bajará un 4% y el gasoil 
un 5% promedio en todo el país. Pero 
la rebaja será menor.

Tal como anticipó en exclusiva 
Energy Report la semana pasada, 
YPF baja los precios de las naftas y 
el gasoil, aunque por efecto de la de-
valuación mensual del peso del 2% 
(crawling peg) y la suba de impuestos 
a los combustibles del 1% este des-
censo se sentirá menos en los surti-
dores y bolsillos de los conductores.

“Vengo a hacer un acuerdo con 
los consumidores”, propuso Hora-
cio Marín, CEO y presidente de YPF 
al ratificar la información publicada 
por este medio. “Quiero realizar un 
acuerdo justo con los consumidores. 
Nadie tiene que subsidiar a nadie. Ni 
nosotros a los consumidores ni los 
consumidores a nosotros. En conse-
cuencia, si el precio del crudo inter-
nacional sube, el precio de los com-
bustibles localmente va a subir. Si el 
precio baja, vamos a bajar”, afirmó.

YPF informó que a partir de la 
cero horas del martes 1° de octubre 
el precio de las naftas bajará un 4% 
y el gasoil un 5% promedio en todo 
el país. Pero al mismo tiempo, acla-
ró que “esta baja no se verá reflejada 
directamente en el surtidor, porque 
hay un 3% de aumento como conse-
cuencia de la devaluación y del au-
mento de impuestos (de 1%)”.

En definitiva, en los surtidores la 
rebaja será de apenas 1% en la nafta 
y 2% en el gasoil.

¿A cuánto baja el precio de la 
nafta y el gasoil desde octubre?
Hoy, la nafta súper de YPF en 

la ciudad de Buenos Aires se paga 
$1.059 por litro, mientras que la de 
mayor calidad vale $1.309. Mientras 
que el gasoil grado 2 cotiza a $1.084 
y el grado 3 a $1.334.

Las rebajas a partir de este mar-
tes serán de entre $10 y $13 por litro.

¿Por qué baja el precio de los 
combustibles?

La petrolera remarcó que el “es-
fuerzo de YPF” es de bajar 5% y 4% 
los combustibles. “Esta decisión 
se toma, fundamentalmente, en el 
marco de una caída de la cotiza-
ción internacional del crudo Brent 
que forma parte de la estructura de 
precios de todos los combustibles a 
nivel mundial”, justificó, tal como 
había anticiado Energy Report.

El barril de petróleo Brent, que se 
utiliza de referencia en Argentina, 
cayó de u$s90 a los actuales u$s71 
en apenas dos meses.

Según explicaron desde YPF, en 
los últimos ocho meses se encontró 
un “equilibrio” entre los precios in-
ternacionales y los precios locales 
en surtidor que permite, de ahora 
en más, que éstos últimos se suban 
o bajen en función de valor del cru-
do Brent y la evolución de los com-

Energía (EIA) informó que las reser-
vas comerciales de petróleo bajaron 
en Estados Unidos, pero menos de 
lo esperado por el mercado. En la 
semana terminada el 23 de agosto, 
estas existencias bajaron 800.000 
barriles, mucho menos que los 2,8 
millones esperados por los analis-
tas.

Pero además, la actividad em-
presarial de la zona euro se contrajo 
bruscamente e inesperadamente en 
septiembre, ya que la industria de 
servicios, dominante en el bloque, 
se estancó y la desaceleración del 
sector manufacturero se aceleró.

Poco después del desplome des-
de la frontera de los u$s90, ahora 
el crudo se estabilizó en torno a los 
u$s74 el barril. Es que los precios 
del petróleo se vieron impulsados la 
semana pasada por la decisión de la 
Reserva Federal de Estados Unidos 
de recortar las tasas de interés en 50 
puntos básicos y señalar más recor-
tes para fin de año.

En paralelo, la intensificación del 
conflicto en Medio Oriente podría 
reducir el suministro regional y esta 
situación fuerza a la suba. El ejér-
cito israelí lanzó su ola más amplia 
de ataques aéreos contra Hezbolá, 
respaldado por Irán, apuntando si-
multáneamente al sur del Líbano, al 
este del valle de Bekaa y a la región 
norte cerca de Siria después de casi 
un año de conflicto.

“La perspectiva de una entrada 
de Irán en el conflicto representa 
tres millones de barriles que están 
en juego”, sostuvo Stewart Glick-
man, analista de Wall Street para la 
firma CFRA. “Y Libia es un millón 
más. Y a pesar de eso, el WTI no su-
pera los 80 dólares, lo cual, para mí, 
es una sorpresa”, sostuvo.

“El mercado podría seguir reac-
cionando a las crecientes tensiones 
en Medio Oriente, a medida que 
continúan los enfrentamientos en-
tre Israel y Hezbolá. La creciente 
preocupación por un conflicto más 
amplio que altere el suministro re-
gional de petróleo podría añadir 
presión alcista al mercado”, dijo el 
estratega de mercado de BDSwiss, 
Mazen Salhab.

ponentes de costo local.
“De esta manera, la compañía 

mantiene un precio justo en sus 
combustibles que refleja las condi-
ciones del mercado internacional y 
local y la evolución de costos aso-
ciados a la producción de combus-
tibles”, subrayaron.

¿Por qué bajó el precio del pe-
tróleo de u$s90 a u$s72?

Según los analistas, el precio del 
petróleo del Mar del Norte (Brent) y 
el WTI de Texas se desplomaron en 
las últimas semanas de los récord 
de u$s90 el barril por la caída en la 
actividad manufacturera en China 
y las preocupaciones sobre una po-
sible recesión de la economía esta-
dounidense.

Además, días atrás la Agencia es-
tadounidense de Información sobre 
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CASA ROSADA

CUMBRE GOBIERNO - CGT: SE SUMARON A 
LA REUNIÓN LA UTA y UNIVERSIDADES

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, recibe este lunes en Casa 
Rosada a dirigentes de la CGT en me-
dio del conflicto universitario y de la 
reciente reglamentación del “capítu-
lo laboral” de la ley Bases. Minutos 
antes de las 17 comenzaron a llegar 
los sindicalistas con la novedad que 
los acompañaban dirigente de la UTA 
y de universidades.

Francos recibió a los representan-
tes de la central obrera a las 17 en su 
despacho de Balcarce 50, en un en-
cuentro que será a “agenda abierta”. 
Los primeros en llegar a la Casa Ro-
sada, minutos antes de las 17 fueron 
Carlos Acuña (estaciones de servicio) 
y Héctor Daer (Sanidad), integran-
tes del triunvirato que se completa 
con Pablo Moyano. También llegaron 
temprano Andrés Rodríguez (UPCN), 
Sergio Romero (docentes), Daniel 
Ricci (docentes de universidades), 
Roberto Fernández (UTA), y Jorge 
Sola (seguros).

Sobre la hora llegaron Gerardo 
Martínez (UOCRA) y el titular del sin-
dicato del vidrio Cristian Jerónimo, 
el único moyanista en el cónclave. 
También ingresó sobre el final la úni-
ca mujer en la mesa, Maia Volcovins-
ky (judiciales).

En la semana previa, la central 
obrera, que convocó a los gremios 
que nuclea a movilizar junto a las 
universidades el próximo 2 de octu-
bre, tuvo una buena noticia cuando 
el martes pasado se suspendió el de-
bate que iba a tratar las modificacio-
nes en la Ley de Asociaciones Sindi-
cales.

Se trataba de una serie de modi-
ficaciones sustanciales en el orde-
namiento gremial, que no contaban 
con el visto bueno de la CGT, como 
la eliminación de las reelecciones in-
definidas para los secretarios genera-
les, la supresión de la obligatoriedad 
de la cuota solidaria y la puesta en 
vigencia de la ficha limpia para los 
sindicalistas. Asimismo, se apunta-
ba a la reglamentación de órgano de 
cinco miembros en las dirigencias de 
los sindicatos con representación de 
las minorías y se establecían nuevos 
esquemas de elección de la obra so-
cial sindical.

El proyecto -impulsado por el pre-
sidente de la comisión de Legislación 
del Trabajo en la Cámara de Diputa-
dos, Martín Tetaz (UCR)- tenia hasta 
ese momento el acompañamiento de 
los bloques de Encuentro Federal, la 
Coalición Cívica, el PRO y La Liber-
tad Avanza. Sin embargo, un acuerdo 
entre el partido libertario y la cúpula 
dirigencial de la CGT puso un freno a 
las reformas.

La reglamentación de la reforma 
laboral incluida en la Ley de Bases y 
el conflicto por Aerolíneas Argenti-
nas profundizó en las últimas sema-
nas el diálogo de la gestión liberta-

Los jefes sindicales son recibidos por Guillermo Francos. La reglamentación de la reforma laboral, la marcha universitaria y el futuro 
de la ley de “democracia sindical”, en la mesa de negociación.

ria con la CGT, luego de que meses 
atrás la central se retirara de la mesa 
social que promueve el oficialismo.

Sin la presencia de Moyano, quien 
mantiene su postura de no dialogar 
con el gobierno, los triunviros Hé-
ctor Daer (Sanidad) y Carlos Acuña 
(estaciones de servicio) comanda-
rán la delegación que irá a la Casa 
Rosada. También formarán parte 
Andrés Rodríguez (UPCN), Gerardo 
Martínez (UOCRA) y José Luis Lin-
geri (Obras Sanitarias), entre otros 
dirigentes de peso.

La primera reunión entre los lí-
deres de la CGT y el gobierno se dio 
allá por abril. El encuentro tuvo lu-
gar en Casa de Gobierno, con la pre-
sencia de Francos como principal 
interlocutor. Por entonces, el fun-

a concurrir a otra audiencia ante la 
decisión de Economía de reimponer 
el impuesto a las Ganancias, entre 
otros puntos.

Si bien no hubo un nuevo encuen-
tro formal, la CGT mantuvo abierto 
el diálogo con el Gobierno. Y en las 
últimas semanas, intentó incorpo-
rar en la reglamentación del artículo 
“anti-bloqueo” un procedimiento ju-
dicial previo para evitar el despido de 
los trabajadores.

Finalmente, el apartado en cues-
tión no se reglamentó, por lo que su 
redacción quedó tal como lo estipula 
la ley Bases. Para un sector de la cen-
tral obrera, esta solución no fue vista 
con malos ojos, debido a que se evi-
tó el riesgo de que se incorpore una 
propuesta más dura.

cionario ocupaba el rol de Ministro 
del Interior, dado que su llegada a la 
jefatura de Gabinete tuvo lugar re-
cién en junio.

De aquel encuentro participaron 
los principales referentes sindicales 
de la CGT junto con Hugo Moyano. 
La apertura del diálogo no evitó que 
la central obrera concretara el paro 
del 9 de mayo, el segundo desde la 
llegada de Milei al Poder Ejecutivo.

La segunda reunión tuvo lugar el 
16 de julio. La comitiva de la central 
obrera fue convocada a formar par-
te de la mesa social que impulsó el 
secretario de Trabajo, Julio Corde-
ro, para discutir la reglamentación 
de la reforma laboral incluida en la 
ley Bases. Aquel fue el último con-
tacto, dado que la gremial desistió 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DESDE ESTE MARTES SE PODRÁN RETIRAR 
LOS DÓLARES DECLARADOS EN SEPTIEMBRE

A partir de este martes los contri-
buyentes que hayan declarado dóla-
res en efectivo en cuentas especiales 
en el marco del blanqueo podrán re-
tirar los fondos.

Así lo determina el Decreto 
864/2024 que se publica este lunes 
en el Boletín Oficial que establece la 
prórroga por un mes del Régimen de 
Regularización de Activos.

Se trata de una verdadera prueba 
de confianza para el gobierno que a 
estas alturas supone que van a en-
trar más de u$s10.000 millones en 
las cuentas de los bancos que sirven 
para engrosar las reservas interna-
cionales.

La medida le permite a los que 
blanqueen retirar el dinero, si así lo 
desean, y si es que no van a seguir re-
gularizando dinero. Si lo hacen, para 
ellos el blanqueo de dólares habrá 
terminado en ese momento.

En cambio, los que sigan blan-
queando durante el periodo de pró-
rroga que va del 1ro de octubre al 31 
del mismo mes, podrán retirar los 
fondos depositados en septiembre, 
pero en ese caso, ya no podrán seguir 
blanqueando.

Según señaló a Ambito el profesor 
de la UBA Mario Volman, las restric-
ciones para continuar blanqueando 
en período de prórroga, en caso de 
retiros parciales o totales, se debe a 

El Gobierno publicó en el Boletín Oficial el decreto que posterga los plazos del blanqueo por un mes. Los que retiren desde el 1 de 
octubre no podrán seguir blanqueando, en cambio los que sigan blanqueando durante la prórroga podrán retirar lo declarado en 
septiembre.

que se busca evitar “blanquear dos 
veces los mismos dólares”. Según 
explicó, si una persona declarara de 
más, podría tratar de justificar con-
sumos del pasado.

El CEO de SDC Asesores Tributa-
rios, Sebastián Domínguez, comen-
tó que la “prórroga es acertada y, de 
hecho, debió haberse anunciado 
con mayor antelación”.

“La demora en la reglamentación 
y la persistencia de situaciones poco 
claras contribuyen a que muchos 
contribuyentes aún no se decidan a 
ingresar al blanqueo, a pesar de ser 
una importante oportunidad de re-
gularizar su situación fiscal con un 
costo bajo”, opinó Domínguez.

El tributarista indicó que “es im-
portante aprovechar esta prórroga 
para resolver los puntos conflictivos 
que surgen en la interpretación de 
las normas vigentes”.

Puntos clave
El nuevo plazo para regularizar 

va del 1ro al 31 de octubre. Se debe 
ingresar dólares o pesos en Cuen-
tas Especiales de Regularización de 
Activos (CERA) en bancos o en una 
cuenta bancaria en el exterior, si el 
dinero está fuera del país.

Las personas que blanquearon 
durante septiembre podrán retirar 
fondos desde el 1ro de octubre, pero 

no podrán seguir blanqueando.
Las personas que hayan declara-

do durante septiembre y luego de-
claren algo más en octubre, podrán 
retirar lo que declararon con ante-
rioridad en septiembre, pero no po-
drán volver a blanquear.

Si la persona blanquea hasta 
u$s100.000 podrá retirar el dinero 

BLANQUEO

sin pagar el impuesto especial del 5%. 
Los que declaren más de u$s100.000 
deberán dejar el dinero hasta el 31 de 
diciembre de 2025 o podrán invertir 
en algunas de las opciones autoriza-
das por el gobierno como pueden ser 
bonos del Estado, ciertos fondos co-
munes de inversión y obras en cons-
trucción.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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